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中超新赛季就在眼前 ，但

就在上周末， 重庆队是不是会

按时到达广州赛地却成为了人

们关注的一个话题。

看相关媒体的报道， 重庆队

没有像其他球队那样按时出发前

往广州赛地， 还是由于去年的欠

薪问题没有得到彻底解决。 媒体

记者去问了队员， 队员说希望进

赛区前拿到去年的全部欠薪。

按照中国足协的要求 ，17日

原本是所有球队进驻赛区的日

子， 但重庆两江竞技未能进入广

州赛区。 18日晚间，重庆两江竞技

姗姗来迟。

按照中超官方之前的安排 ，

重庆队新赛季的首战将会在20日

晚间进行，20日20时，重庆就将与

山东泰山队进行首轮比赛的较

量。 他们昨晚进驻赛区，也意味着

他们将正常参加首轮比赛。

但是问题来了， 不是已经完

成准入了吗？ 不是完成准入需要

全体球员签名的工资确认表吗 ？

那么到底重庆队是怎么完成准入

的？答案可能就是心照不宣。那就

是重庆队员之前还是本着帮助球

队完成准入的想法， 在工资确认

表上签了名。 但是现在随着新赛

季的即将开始， 该讨的钱球员们

还是会去讨的。

那么到底多少支中超中甲球

队存在类似的情况呢？ 而这样的

情况如果没有得到解决的话 ，那

么伴随着联赛的开始， 多少球队

会在中途爆雷呢？

基于去年的经历我们可以得

出一个结论， 那就是一旦一个球

队在赛季中遭遇欠薪的话， 那么

赛季结束后它出现任何情况 ，你

都不应该感到意外。

希望 2020年的中超结束之

后， 不要再重复这个冬天和春天

发生过的故事。

2021中超
就这样开赛了

隔岸观火

反躬自省
宇观赛场

●今年的中超联赛明天开

打。 从去年的联赛结束至今的

五个月中， 中国足坛的变化即

使算不上翻天覆地， 也能算得

翻江倒海了。 足协新政限薪、更

名压缩了金元足球的泡沫 ，使

得一些大手大脚的俱乐部闷闷

不乐地改头换面了。 去年的中

超冠军江苏苏宁是最不给面子

的，先是停止运营，后是打烊散

伙。 其实苏宁因烧钱过猛负债

累累，早就生有去意。 新政的启

动恰好给了苏宁正式落幕的时

机， 于是装扮出可怜兮兮的模样

来挥挥别足球了。 全然不顾江苏

球迷， 把逃脱的责任一脚踢给了

足协新政。 苏宁一去不复返，此地

空余火神杯。 这尊冠军奖杯被遗

留在了江苏足协还是被遣送回了

京城？ 亵渎中超联赛冠军头衔真

是不作兴的。 建议把火神杯重新

去“开光”一回吧。 不然今年的各

地诸侯去争抢冠军的热情想来得

减退不少吧。

●士别三日，当刮目相看。 今

年联赛中变化最大的当推广州恒

大。 名号变了，成为了广州队。 球

队阵容巨变，成了全华班。 令诸侯

胆寒心惊的“宝塔”组合，陡然消

失， 新的广州队还能够一路过五

关斩六将吗？ 广州队主帅卡纳瓦

罗已经表示球队的进攻将要经受

困难与考验了。 他的麾下全是中

国籍战将了， 其中还有十余人的

恒大足球学校的年轻阵容。 中超

八冠之师从老霸王一夜之间变为

了青年军， 首战他们就将直面老

冤家广州城队， 是否一举擒获对

手？ 广州城是广州富力的新名称，

富力的老传统“吃饭、睡觉、打恒

大”还传承吗？ 两广相争，明晚就

见分晓。 不要错过哦。

●上海的两支中超球队 ，申

花不改名称，上港成为了海港队。

申花的变化是球衣， 蓝色球衫前

胸添加了红色斜面条纹。 这与阿

根廷河床队的传统球衣 “撞衫 ”

了。 1901年成立的河床队为白衣，

为区别其他球队的白衣就临时用

红色布条缝在胸前。 后来南美与

西甲的一些球队也沿用了斜纹衫

了。 看看申花的这款新球衣能否

给球队带来好运吧。 海港队的变

化不大。 10号的绿巨人走了，前锋

外援洛佩斯升级为新10号。 奥斯

卡、阿瑙、穆伊还是8、7、19的老号

码。洛佩斯配得上10号吗？能让球

迷刮目相看吗？ 周四对津门虎可

以瞧一瞧了。 开门红没问题的吧？

自说自画

刮目相看
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重庆队是
什么情况

好像时间过得很快，明天，中

超正式开赛了。

过去， 每年的中超总有一些

新政出来，引起一番议论评论，最

后仍然是照单执行， 如果实在不

像话，第二年再悄无声地拿掉。

今年的中超一切照旧。

今年中超的外援， 还是报五

上四；过去中超意见最多的U23政

策， 去年改了一下之后， 今年是

“旧政 ”依然 ，U23还是U23，这个

年龄档次的优越感依然在。

今年的看点是什么？ 因为限

薪，钱给得少了，一些合同到期的

球星外援便纷纷离开中超， 寻找

更能赚钱的球会去了。

中超过去一度火遍地球 ，靠

的就是这些外援的硬支撑。 至今

让人怀念的2015、2016赛季，我以

为是中国足球联赛历史上最好的

光景。 随着中超的一连串新政的

出现，中超事实上走起了下坡路。

不说 2020疫情时的中超 ， 即使

2019又如何呢？

比较过去， 即将开赛的2021

中超最明显的特点， 归纳为一个

词，就是：稳定。 不再如过去一年

一个新政，而是稳定，不折腾，这

是值得赞扬的。

2021年疫情比2020年要好很

多，空场比赛将不会再现，中国体

育率先走出了恢复正常的第一

步。 但是仍然必须看到，这一步走

得还是不够有力。 原因有二。

其一， 走了一些高薪大牌外

援， 比赛水平会有下降这是谁也

不能否定的； 其二，U23政策仍然

在束缚着球队的能力发挥。

如果说其一是去泡沫化必须

要走的，必须要承担的，那么其二

就是作茧自缚， 就像是一根绳子

硬扯着球队不让其率性地发挥一

样。

再来谈谈2021的中超比赛 。

从内容上讲， 今年不会有太令人

惊喜的地方 ， 不可能超过2015、

2016赛季。 至于冠军归属，我以为

国安和海港仍将是最有力的争夺

者。

广州队？ 从俱乐部及其投资

人的动向看， 今年的广州队会给

出一些挑战， 但是少了保利尼奥

和塔利斯卡这两员最主要的战

将，高拉特、艾克森等人的状态 ，

也与换护照之前有些逊色。 一言

以蔽之：这个队会有出色的表现，

但不够夺冠的实力。

申花队今年的准备比较充

分，各个位置都有了加强，尤其是

中场来了冠军队队长吴曦， 多少

弥补了过去的短板， 实力相比上

赛季应该有提高。 但是，申花这几

个赛季一直起起伏伏， 今年的名

次比去年有上升可以期待， 但要

说在联赛中夺冠， 我觉得还没到

那个火候。

打破偏见

女足赢了，赢了韩国队，还能

去奥运会。 这样的结果，值得普天

同庆。 但这股女足热，是否又会在

不久的将来烟消云散？ 对尚处于

发展期的中国女足而言， 她们更

需要的是关注， 而不是一惊一乍

式的过度吹捧。

赢下韩国队后， 女足真正的

考验才刚刚开始。 对球队而言，现

在她们只是刚刚站上了擂台。 根

据奥运会分组规则， 中国女足极

有可能会与美国队同组， 如果届

时能够赢球、小组出线，甚至是拿

到奖牌，再捧也不过分。

赛前曾有人指出， 韩国队阵

中有三位球员目前效力于英超俱

乐部。 而根据赛果，目前效力于武

汉车都江大女足的王霜赢过了池

笑然等球员。 一位中国女超联赛

的球员赢过三位英超球员， 这是

否能说明国内联赛的水平已经高

过了英超女足？ 但和韩国队相比，

现役女足国脚中留洋球员的数量

为零。 在所有的女足球员中，留洋

较为成功的只有目前效力于以色

列联赛的“00后”小将韩慧敏。 在

这一点上，我们还需努力。

为何国内的女足球员难走出

去，较为根本的还是关注度。 上个

月， 英足总宣布将首次把英超女

足比赛以单独版权包的形式出售

给电视转播机构， 三年合同总价

值为2400?英镑， 是女足历史上

最大的电视转播合同。 尽管英超

女足受到的关注度也不如男足 ，

但包括切尔西、 曼彻斯特双雄等

在内的豪门球队都有自己的女足

球队， 就连莱斯特城这种非豪门

球队都在近些年开始发展女足 。

这也是为什么英足总能够签下这

笔大合同的原因。

反观国内， 女足联赛几乎没

什么存在感。 没有商业价值、不被

重视等，都是目前女足联赛“低 ”

男足一头的原因。 但除了这些问

题， 我们对女生踢球的偏见也是

原因之一。 对大多球迷而言，大概

是中国男足给他们带来的伤害过

大，导致他们选择寄希望于女足。

当女足一获胜， 球迷就会自动代

入“中国足球大有希望”的设想 。

但别忘了，女足能赢球是一回事，

现在的相关大环境是否能包容女

生踢球又是另一码事。

在大多数人看来 ，和 “传统 ”

的男足相比， 女足或是女生踢球

总有哪里不对。 通常来说，女生应

该选择更高雅的体育项目， 而不

是踢球这种“男”式的运动。 就是

类似的种种偏见， 导致越来越少

的女生会选择足球， 女足后继有

人的希望也大打折扣。 和男足一

样，女足的核心是足球，而不是女

性。 如果能够打破这种偏见，也许

女足能够做到“后继有人”。 只不

过，没人知道这需要多久。

希望不会等待太久。

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

●

那天赛后，走出赛场，宝虎

又喜又气。 喜的是，中国女足最

后时刻舍命相搏，惊险过关，获

得了东京奥运会的入场券 ；气

的是，不知道贾秀全怎么带的队，

中国女足远没有踢出该有的技战

术水平，大部分时间踢得失常。

宝虎说，整场比赛，三脚以上

的传球，很少；不说整体，就是局部

的战术配合，也很少；球员见球就

像见了个炸药包似的，不管三七二

十一，有多远踢多远；防守也乱，队

友之间时不时地撞在一起……

宝虎，陈宝虎，前些年任过上

海女足俱乐部的常务副总经理 ，

年轻时踢八一队， 是贾秀全的大

师兄。

宝虎懂球，又了解情况，他有

发言权。

●

中国女足高度危险时表现出

来的不放弃舍命相搏的精神 ，令

人感动，怎么夸赞都是可以的。

但是，就此战的过程与内容，

贾秀全的教练团队是需要复盘自

查的。

贾帅执教已经三年， 这次赛

前集训了130天， 阵中有王霜、唐

佳丽等许多位正当年有能力又有

特点的球员， 此战为什么没有踢

出整体攻防的样子？ 为什么大部

时间表现失常？

●

反躬自省， 有助于改进调整

一些不合理的执教方式与方法 ，

让中国女足在东京奥运会踢出她

们已有的实力、能力与特点。

朱润宇


